

Abschließende Informationen zu den Ergebnissen aus der Veranstaltung „Job-Speed-Dating“ vom 09.11.2010

Es wird Bezug genommen auf die Sitzung des Ausschusses für Soziales und Senioren vom 04.11.2010 und den dort vorgelegten Bericht des Jobcenters Köln zum „Job-Speed-Dating“. Dieser Bericht beschrieb die Ziele, die Inhalte, den Aufbau und die Zielgruppe der Maßnahme. Auf diese Themen wird daher nicht noch einmal eingegangen.

Das „Job-Speed-Dating“ (in der Folge kurz JSD genannt) wurde am 09.11.2010 als Maßnahme des Jobcenters Köln im Rhein-Energie-Stadion durchgeführt. Mit der Maßnahme wurde ein neuer Weg erprobt, erwerbsfähige Hilfebedürftige und örtlich ansässige Arbeitgeber aufeinander aufmerksam zu machen, um für den besonders zu berücksichtigenden Personenkreis der Langzeitarbeitslosen mehr Integrationen in den 1. Arbeitsmarkt zu erzielen.

Daten zur Veranstaltung „Job-Speed-Dating“ am 09.11.2010

Von den 1.572 Arbeitslosengeld-II-Empfängern/innen, die gebeten wurden, an der Veranstaltung – auf freiwilliger Basis – teilzunehmen, haben letztlich **789 Kunden/innen der ARGE Köln** bei **70 Arbeitgebern** (AG) mit vorbereiteten Unterlagen 10-minütige Kurzbewerbungsgespräche geführt.

Zur Veranstaltung wurden nur motivierte und interessierte Teilnehmer/innen mit Berufserfahrung gebeten. Wegen der gewünschten Berufserfahrung war die Bewerber/innen-Gruppe ab 25 Jahren besonders angesprochen. Gut geeignete Bewerber/innen unter 25 Jahren wurden jedoch nicht ausgeschlossen. Auch für Bewerber/innen über 50 Jahre war die Veranstaltung gut geeignet.

Unter den Teilnehmern/innen waren 43 % weiblichen und 57 % männlichen Geschlechts.

Es wurden insgesamt **3.522 Bewerbungsgespräche** geführt.

Die AG schätzten im Anschluss an die Veranstaltung fast jede/jeden dritten Kandidaten/in als „gut geeignet“ für eine Stelle in ihrem Unternehmen ein (Ergebnis einer Fragebogenaktion). In etwa 600 Fällen wurden Bewerber/innen zu einem weiterführenden Bewerbungsgespräch eingeladen.

Die Kosten der Maßnahme beliefen sich auf 500 Euro pro Teilnehmer/in.

Rückmeldung der Arbeitgeber/innen

Die AG wurden über einen genormten Feedback-Bogen um eine kurze Rückmeldung gebeten. 53 AG haben hierauf geantwortet.

89 % der anwesenden AG würden gerne nochmals an einer derartigen Veranstaltung teilnehmen. 97 % fanden die Art der Veranstaltung hilfreich für die Bewerber/innen-Auswahl. Die Qualität der Vorbereitung und Durchführung beurteilten 89 % der AG als gut bzw. sehr gut.

Vermittlungsergebnisse aufgrund der Teilnahme am „Job-Speed-Dating“

Da zahlreiche weitere Kontakte geknüpft und auch ergänzende Bewerbungsgespräche vereinbart wurden, konnte die Zahl der Kunden/innen, die aufgrund des JSD-Tages in Arbeit vermittelt werden konnten, noch nicht konkret angegeben werden.

Es wurde daher im Mai 2011 abschließend geprüft, zu wie vielen Integrationen es letztlich aufgrund des JSD-Tages gekommen ist.

Es konnten hiernach von den **789 Bewerbern/innen** aufgrund der Teilnahme am JSD-Tag insgesamt **226 Bewerber/innen in Arbeit vermittelt** werden (28,6 %).

Am Tag der Veranstaltung kam es bereits in **62** Fällen zu **Zusagen** bzw. auch verbindlichen Einstellungszusagen von Seiten der AG.

In weiteren **135 Fällen** kam es **im Nachgang zu der betreffenden Veranstaltung zu Arbeitsaufnahmen** bei den teilnehmenden AG.

Im Vorfeld der Veranstaltung konnten bereits **29 Bewerber/innen** aufgrund der Vorbereitungsarbeiten (Aktualisierung der Bewerbungsunterlagen u.a.) bei anderen AG vermittelt werden.

Resonanz in den Medien

Die nahezu ausnahmslose positive Berichterstattung in den Medien kann unter der Website <http://www.job-speed-dating-koeln.de/Presseresonanz> abgerufen werden.

Filmspot zur Erfassung der Impressionen und Eindrücke vom „Job-Speed-Dating“

Am JSD-Tag am 09.11.2010 wurde ein Filmspot gedreht, der Impressionen und Erfahrungen, insbesondere aber auch die Eindrücke der AG wiedergeben sollte.

Die wichtigsten Beiträge wurden zu einem ca. 5 Minuten langen Filmspot zusammen gefasst. Der Filmspot kann, soweit Interesse bestehen sollte, in der Sitzung des Ausschusses für Soziales und Senioren am 12.07.2011 vorgeführt werden.

Fazit aus der Veranstaltung „Job-Speed-Dating“

Aufgrund der

- hohen Anzahl der erfolgten Vermittlungen in den 1. Arbeitsmarkt
- ausgesprochen positiven Bewertung der Veranstaltung durch die AG
- nahezu ausnahmslos positiven Berichterstattung in den Print-Medien, im Fernsehen und im Rundfunk

wird in Erwägung gezogen, eine vergleichbare Veranstaltung nochmals durchzuführen.